

ABSTRAK

Fitria Khoirunnisaa', (1711010036), **“Pemanfaatan Media BK Online dalam Mengoptimalkan Karir Siswa di SMK Negeri 2 Pati”**

Data dari Badan Pusat Statistik pada Februari 2020 menyatakan tingkat pengangguran meningkat hingga 60 ribu orang, dan Tingkat Pengangguran Terbuka paling tinggi masih dipegang oleh SMK dengan presentase 8,94%. Siswa SMK yang masih pada fase perkembangan dan eksplorasi membutuhkan bantuan guru BK dalam menentukan karirnya. Pandemi Covid-19 menjadi alasan Menteri Pendidikan untuk memberlakukan pembelajaran jarak jauh, sehingga guru BK juga melakukan layanan secara jarak jauh menggunakan media BK online. Melihat masalah tersebut, maka peneliti mengambil penelitian mengenai “Pemanfaatan Media BK Online dalam Mengoptimalkan Karir Siswa di SMK Negeri 2 Pati.”

Tujuan dari penelitian ini adalah mengetahui pemanfaatan media BK online, mengetahui faktor pendukung dan penghambat pemanfaatan media BK online dalam mengoptimalkan karir siswa, serta mengetahui upaya guru BK dalam mengoptimalkan karir siswa melalui media BK online di SMK Negeri 2 Pati.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*), dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik observasi, teknik wawancara dan teknik dokumentasi. Peneliti menggunakan analisis data Model Miles dan Huberman, yang membagi menjadi tiga alur, yaitu reduksi data, penyajian data dan kesimpulan.

Hasil penelitian yang diperoleh dalam penelitian ini adalah pemanfaatan media BK online di SMK Negeri 2 Pati baru berjalan selama satu tahun terakhir. Media BK online yang digunakan diantaranya *Google Classroom*, *WhatsApp*, *Youtube* dan *Blog/Website*. Penggunaan *WhatsApp Group* di SMK Negeri 2 Pati dirasa lebih efektif dibandingkan dengan *Google Classroom*, karena dengan menggunakan *WhatsApp Group* siswa merasa sangat terbuka dan tidak sungkan untuk menyampaikan keluhan mengenai pembelajaran.

Faktor yang mendukung pemanfaatan media BK online di SMK Negeri 2 Pati ada 2 yaitu faktor internal (keseluruhan sistem di dalam sekolah baik guru BK, kepala sekolah, siswa, wali kelas dan sistem pembelajaran) dan faktor eksternal (pemerintah, keluarga siswa, dan lingkungan siswa). Faktor yang menghambat pemanfaatan media BK online di SMK Negeri 2 Pati diantaranya, ditinjau dari guru BK, ditinjau dari sekolah, ditinjau dari dalam diri siswa dan ditinjau dari lingkungan.

Upaya guru BK dalam mengoptimalkan karir siswa melalui media BK online di SMK Negeri 2 Pati diantaranya dengan memberikan materi tentang karir, pendampingan siswa, layanan konsultasi dan motivasi.

Kata Kunci: *Media BK Online, Optimalisasi Karir, Siswa SMK*